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Ключевая профессия

Что говорят звёзды
5 октября – осенний 
День астрономии. Этот 
праздник всегда назна-
чают перед первой чет-
вертью Луны.

Любители астрономии в день праздника 
могут посетить Барнаульский планетарий. За-
планированы три полнокупольные программы: 
про смену дня и ночи, про жизнь космонавтов 
на орбитальной станции, про истории астро-
номии и гигантские телескопы.

Музей Г. С. Титова в Полковниково отметил 
праздник уже 4 октября. Его сотрудники пред-
ставили передвижную выставку в Доме куль-
туры Прутского в Павловском районе.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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  ГЛАВНОЕ .
На сколько выросла пенсия?
Истек срок, в течение которого Пенсионный фонд Рос-

сии должен был сделать перерасчет пенсий селянам по 
документам пенсионных дел.

В Алтайском крае беззаявительный перерасчет проведен для 
36 тысяч неработающих сельских пенсионеров. У большинства 
пенсии выросли на 1333 рубля, а у получателей пенсии по ин-
валидности третьей группы – на 667 рублей в месяц.

Если вы не получили дополнительные надбавки и считаете, 
что они положены, можете лично обратиться в клиентскую 
службу управления Пенсионного фонда РФ. Кроме того, 9 ок-
тября состоится прямая телефонная линия для жителей по 
вопросам пенсионных доплат селянам. Эксперты краевого 
пенсионного ведомства готовы отвечать на все вопросы, разъ-
яснять законодательные положения и консультировать по 
конкретным ситуациям. Прямая линия на тему «Доплаты к 
пенсии за сельский стаж» будет работать с 10.00 до 11.00. Звонки 
принимаются по телефону (3852) 39-98-00.

Напомним, с этого года предусмотрена 25-процентная надбавка 
к страховой пенсии для неработающих пенсионеров, постоянно 
проживающих в сельских населенных пунктах и имеющих 
длительный стаж работы в сельском хозяйстве.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Самый культурный
В крае подведены итоги конкурса среди муниципаль-

ных образований на лучшую организацию деятельности 
в сфере культуры и искусства.

По решению экспертного совета самым культурным го-
родом края был признан Славгород. Среди муниципальных 
районов лидером стал Романовский район, второе место занял 
Солонешенский, третье – Волчихинский.

Было подано 33 заявки. Из них пять – от городских округов, 
28 – из районов, рассказали в Министерстве культуры края.

При подведении итогов учитывались обеспеченность уч-
реждениями культуры, уровень средней зарплаты, наличие 
аварийных или требующих ремонта зданий, где размещены 
культурные объекты, расходы местных бюджетов на развитие 
этой отрасли и др.

Татьяна ПЕРВОВА

Тротуары не ко двору
В Рубцовске после завершения капитального ремонта до-

рог начали снимать новый асфальт с нескольких участков 
тротуаров. Горожане в недоумении, ведь они еще не успели 
даже обрадоваться ровному покрытию. Снимки дорожных 
работ уже облетели популярные социальные сети.

За комментарием мы обратились к начальнику Юго-Запад-
ного ДСУ Игорю Левину. Именно эта организация является 
генеральным подрядчиком. Но работы выполнял субподрядчик. 
Игорь Викторович пояснил, что при проведении контроля 
был выявлен ряд технологических нарушений, которые не 
позволяют считать ремонт некоторых участков качественным. 
Поэтому принято решение обязать подрядчиков исправить 
недостатки. По его словам, тротуарное покрытие будет вос-
становлено в ближайшие дни.

– Наше предприятие серьезно настроено работать на выс-
ший уровень качества благоустройства нашего города и не 
допускать халтуры, – отметил руководитель.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер северо-восточный, 
2-7 м/с, днём местами порывы 
до 12 м/с.
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  ПРОГНОЗ .

Ветер южный, 2-7 м/с, 
днём местами порывы 
до 12 м/с.

6 октября

7 октября

46 
   
  

Слет посвящен 100-летию со дня рождения 

Михаила Калашникова. Поэтому военно-патри-
отические клубы, военно-спортивные и другие 
объединения съедутся 5 – 6 октября в село Курья, 
где родился знаменитый оружейник.

Ребята будут соревноваться в военно-спортив-
ной подготовке, участвовать в историко-позна-
вательном патриотическом квесте «Дорогами 
Бессмертного полка. М.Т. Калашников».
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  ФОРУМ .
Контакты для контрактов

Ф
от
о 
А

. К
А
СП
РИ
Ш
И
Н
А

.

3 октября в Барнауле в центре 
«Мой бизнес» прошел четвер-
тый продовольственный форум 
«АлтайПродМаркет». Масштаб-
ное мероприятие объединило на 
одной площадке алтайских про-
изводителей продуктов пита-
ния, а также представителей 
региональных и федеральных 
торговых сетей.О   

В 2019 году формат форума изме-
нился. Как раньше, обширной выста-
вочной экспозиции уже не было. Свою 
продукцию презентовало около 40 
компаний, причем демонстрировали 
только новинки пищевого производ-
ства, которые были выпущены за два 
последних года. Всего на стенде было 
представлено более 100 наименований 
различной продукции: сыры, крупы, 
напитки и другое.

В краевом управлении пищевой 
промышленности пояснили, что на 
таком формате настояли сами участ-
ники «АлтайПродМаркета». Для «пи-
щевиков» больше важна не выставка, 
а биржа деловых контактов. В ходе пе-
реговоров алтайские производители 
могут заключить прямые договоры на 
поставку своей продукции.

От лица губернатора края Виктора 
Томенко участников и гостей форума 
поприветствовал заместитель предсе-
дателя правительства региона Игорь 
Степаненко:

– То, что такое масштабное меропри-
ятие проходит в четвертый раз, говорит 
о его значимости и востребованности 
как со стороны производителей, так и 
торговых сетей. Сегодня «АлтайПродМар-
кет» приобрел новый формат. У участни-
ков появляется возможность получить 
актуальную информацию от ведущих 
экспертов со всей России. Семинарная 
часть форума затрагивает широкий круг 
вопросов. Уверен, что работа на сессиях 
позволит расширить поставки продук-
ции алтайских производителей на полки 
магазинов и будет способствовать даль-
нейшему плодотворному сотрудничеству, 
установлению новых деловых контактов.

О ̈  
Деловая программа форума включала 

несколько частей – аналитическую и заку-
почную сессии, а также образовательные 
семинары. Перед участниками и гостями 
выступил начальник «Алтайпищепрома» 
Александр Большаков, который рассказал о 
потенциалах и трендах развития пищевой 
и перерабатывающей промышленности 
региона. Особое внимание в своем докла-
де он уделил как проблемам отрасли, так 
и показателям, где в текущем году были 
достигнуты высокие значения.

(Окончание на 2 стр.)

Экспозиция новинок алтайских производителей.

Учреждениям образования вручили сертификаты на новые автомобили.

Дети поздравили педагогов..Иван Гребенкин вошел в Губернаторский клуб 
«Учителя-новаторы Алтая».

Среди гостей – заслу-
женные учителя и почет-
ные работники системы 
образования, ветераны 
педагогического труда и 
молодые специалисты. 
Одним из победителей 
конкурса лучших педа-
гогических работников 
региона стала Полина Гри-
горенко из Шипуновской 
средней школы им. А.В. 
Луначарского. Ее рабочий 
стаж составляет 38 лет.

– Педагогом мечтала 
стать с первого класса. 
Начинала трудовую дея-
тельность в педучилище в 
Узбекистане. В Шипуново 

работаю с 1993 года. Сна-
чала была учителем на-
чальных классов, затем 
преподавала историю, 
после переключилась на 
русский язык и литера-
туру, – говорит Полина 
Григоренко.

Собеседница призна-
ется: ставит двойки не 
только ученикам, но и 
себе в уме. И также прово-
дит серьезную работу над 
ошибками. По ее мнению, 
для педагога важно при-
менять новые технологии 
на уроках, уметь удивлять 
подростков. На эти темы 
она часто беседует с се-

страми и племянницей, 
которые также посвятили 
жизнь профессии учите-
ля. Гордится тем, что две 
ее ученицы в этом году 
набрали по сто баллов на 
ЕГЭ по русскому языку.

Перед началом церемо-
нии в фойе концертного 
зала «Сибирь» работали 
экспозиции об истории 
становления алтайских 
школ, о деятельности 
педагогических объеди-
нений региона. Там же 
прошло дефиле театра 
моды «Светлана».

Всех приветствовала 
заместитель председателя 
Правительства Алтайско-
го края Ирина Долгова, по 
словам которой профес-
сия учителя имеет перво-

степенное значение. Ведь 
он приходит работать по 
призванию и дает гораздо 
больше, чем это определе-
но школьной программой.

– Правительство края 
делает все возможное для 
повышения качества об-
разования и поднятия 
престижа педагогической 
профессии. В этом году 
мы откроем четыре новые 
школы и 10 детских садов. 
В 2020 – 2021 годах постро-
им еще шесть школ и 16 
дошкольных учреждений 
образования. Появятся 
они не только в городах, 
но и в маленьких селах, 
– подчеркн ула Ирина 
Долгова.

(Окончание на 2 стр.)

В честь Дня учителя в барнаульском кон-
цертном зале «Сибирь» чествовали лучших 
педагогов Алтайского края.
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В Барнауле запустили бес-
платную региональную про-
грамму Altai Startup Course 
для начинающих предприни-
мателей и тех, кто только 
собирается открыть свое 
дело в сфере инноваций.

С 26 по 29 сентября в центре 
«Мой бизнес» прошел первый этап 
Altai Startup Course. Поделиться 
своим опытом в сфере проработки 
и монетизации идей приехали биз-
нес-наставники из Питера, Уфы, 
Волгограда.

На экране большая куча мусо-
ра. Волгоградский бизнес-тренер 
Юлия Гончарова рассказывает ау-
дитории историю о том, как одна 
из компаний мотивировала насе-
ление Гаити собирать пластик для 
нее. Таким образом остров избе-
жал экологической катастрофы.

Следом она дает задание собрав-
шимся – разделиться на команды 
и изобрести свой способ, как в 
больших городах решить пробле-
му сбора вторсырья. Ни одна идея 
на начальном этапе не отвергается, 
не критикуется, каждую нужно 
проверить на жизнеспособность.

Подобные задания даются для 
тренировки.

До января инноваторы с помо-
щью наставников должны будут 
сдружиться, «переопылиться» идея-
ми, протестировать свои гипотезы 
на жизнеспособность, устранить 

слабые стороны проекта и в кон-
це концов публично защитить их 
перед экспертами. Все это повы-
сит шансы компаний в получении 
грантов от фондов России, специ-
ализирующихся на продвижении 
инновационных стартапов.

Чтобы попасть в программу, 
нужно было выдержать конкурс. 
Проекты, присланные претенден-
тами, проверялись на инновацион-
ность и бизнес-составляющую. В 
результате из 72 поданных заявок 
было отобрано 33. Это проекты в 
сфере IT-технологий, фармацев-
тики, машиностроения, прибо-
ростроения и никак не связаны 
со сбором вторсырья.

Один из участников программы 
– Владимир Падалко.

– Я представляю команду раз-
работчиков образовательного 
конструктора программируемого 
беспилотного летательного ап-
парата «Ежик». Наш конструктор 
поможет младшим школьникам 
освоить программирование. Мы 
уже подали проект на конкурс в 
Фонд содействия инновациям. 
Хотим монетизировать свой про-
дукт, а для этого не хватает опре-
деленных знаний, поскольку мы 
никогда не занимались бизнесом, 
вот для этого решили подучиться 
в рамках региональной програм-
мы, – говорит Владимир.

Падалко окончил Алтайский 
технический университет и изго-
товил с командой единомышлен-

ников свой первый инновацион-
ный продукт именно для детей не 
случайно. Сам в школьном возрас-
те столкнулся с проблемой.

– Учился в школе в 1990-е, ув-
лекался робототехникой. Тогда 
даже конструктора Arduino не 
было в широком доступе. Чтобы 
помигать светодиодиком, нужно 
было вузовские предметы освоить. 

Сейчас в школах техническая база 
есть. Мы хотим вывести на рынок 
конструктор и программу обеспе-
чения для детей, – поделился пла-
нами Владимир Падалко.

Первая сессия оставила у него 
очень хорошее впечатление, особен-
но оказались полезными моменты, 
когда состоявшиеся предприни-
матели делились своим опытом.

Особенно запомнился Камиль 
Хисматуллин, предприниматель 
из Уфы, совладелец и руководитель 
шести инновационных высокотех-
нологичных компаний, специали-
зирующихся в сфере энергетики.

– Когда перед тобой професси-
онал высочайшего уровня расска-
зывает, как он вышел со своими 

идеями на рынок, объясняет ню-
ансы бизнеса, многое начинаешь 
понимать, переосмысливать, – го-
ворит инноватор.

Любовь Князева – один из чле-
нов команды создателей 3D-конфи-
гуратора мебели. Она работает на 
рынке много лет, в том числе над 
коммерческими проектами ком-
паний из «Силиконовой долины».

Сейчас разработчики решили 
создать собственный продукт. 
Технология позволяет в интер-
нет-магазине или в розничной 
точке сформировать объемную 
модель мебели, например, диван, 
поменять его размеры, ткань, цвет 
и посмотреть, как это будет вы-
глядеть в интерьере.

– У нас есть минимальный про-
дукт, с помощью которого можно 
совершать продажи, – говорит 
она. – Мы работаем над ним два 
года, теперь нужно решить, как 
его развивать с экономической 
точки зрения.

На наш взгляд, есть два пути 
монетизации проекта – сделать 
мобильное предложение и про-

давать мебельным компаниям, 
сетям или интернет-магазинам 
либо предложить этот ресурс од-
ному крупному производителю.

Технология уже подтвердила 
свою эффективность. Благодаря ее 
использованию компании увели-
чили скорость работы с клиента-
ми на 30 процентов. Существенная 
экономия и на обучении персона-
ла. 3D-конструктор прост в исполь-
зовании, достаточно пары дней, 
чтобы понять, как с ним работать.

По словам Любови Князевой, 
3D-технологий на рынке не хва-
тает, поэтому перспектив для 
работы у компании достаточно, 
а вот опыта в продвижении своего 
проекта на рынок – нет.

– Я пришла сюда, чтобы сформи-
ровать правильную коммерческую 
модель нашего проекта, узнать 
про весь бизнес-инструментарий, 
который есть сегодня на рынке, 
– говорит она.

По словам замминистра эконо-
мического развития Алтайского 
края Алексея Ерохина, алтайские 
инновационные предприятия 
довольно активны. Так как они 
находятся не в европейской части 
страны, где пробиться на рынок 
гораздо проще, им приходится 
предлагать продукт с высокой 
добавленной стоимостью, техноло-
гичный и инновационный. И это 
хорошая мотивация для развития 
экономики края в целом.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

В рамках аналитической сессии 
говорили о формах государственной 
поддержки малого и среднего пред-
принимательства в Алтайском крае. 
Руководитель Алтайского филиала 
АО «Россельхозбанк» Николай Бойко 
познакомил участников аналитиче-
ской сессии с программой поддержки 
экспортеров, реализуемой банком. О 
том, зачем в регионе создан бренд «Ал-
тайские продукты + 100 к здоровью!», 
пояснил Алексей Фокин, заместитель 
начальника Управления Алтайского 
края по пищевой, перерабатывающей, 
фармацевтической промышленности 
и биотехнологиям.П  

В традиционном формате прошла и 
закупочная сессия. В этом году в бирже 
приняли участие представители таких 
торговых сетей, как «Аникс», «Ашан», 
«Бахетле», «Лента», «Магнит», «Ярче» и 
др. От производителей – представи-
тели всех отраслей пищевой, пере-
рабатывающей, фармацевтической 
промышленности региона.

В рамках форума прошло восемь 
семинаров по маркетингу и продажам, 
на которых ведущие российские экс-
перты поделились актуальной инфор-
мацией и своим опытом. Спикерами 
выступили представители компаний 
из Москвы и Новосибирска. К приме-
ру, семинар на тему «Результативные 
переговоры с розничными сетями» 
провел консультант, тренер по разви-
тию и руководитель консалтинговой 
компании «Акватория роста» (Москва) 
Дмитрий Кузнецов. Он рассказал, как 
общаться с закупщиками, составлять 
интересные коммерческие предло-
жения, и поделился собственным 
опытом продаж.

Лекцию об особенностях потре-
бительского поведения провела ме-
неджер по развитию регионального 
ретейла «Nielsen Россия» (Новосибирск) 
Мария Гаранина. О брендинге, упа-
ковке и о том, как вывести новый 

товар на рынок, рассказал директор 
по стратегии Depot branding agency 
(Москва) Фархад Кучкаров.

Кроме того, в рамках форума состо-
ялся вебинар с директором по разви-
тию новых бизнес-направлений Центра 
развития перспективных технологий 
(Москва) Дмитрием Скорчеллетти. Речь 
шла об особенностях системы цифро-
вой маркировки и прослеживания 
производственных товаров.И  -  

В этом году в работе форума приня-
ли участие сотрудники более 60 алтай-
ских компаний, а также руководители 
18 торговых сетей из разных регионов 
страны и представители оптовых ком-
паний из России и зарубежья.

На форуме также состоялась биз-
нес-встреча с делегацией Вьетнама. 
Как выяснилось, компания Ecosiberia 
C° заинтересована в алтайской про-
дукции, изготовленной на основе 
сырья пантового оленеводства. Так-
же на «АлтайПродМаркет» приеха-
ла делегация Китайской Народной 
Республики.

Вадим КУЛЕШОВ,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ИННОВАЦИИ .

  ФОРУМ .   АП   ИНФО .

  НАГРАЖДЕНИЕ .
Она также отметила, что в регионе продолжается ремонт 

школ. На эти цели в нынешнем году выделено порядка 740 млн 
рублей. Кроме того, введена новая система оплаты труда. Более 
1 млрд рублей пошло на повышение заработной платы педагогам. 

Гостей приветствовали представители АКЗС, депутаты Госу-
дарственной думы РФ, общественники. Слова благодарности 
выразил министр образования и науки Алтайского края Максим 
Костенко. Кстати, многие жители края поддержали флешмоб, 
который он запустил накануне: поздравил свою первую учи-
тельницу из рубцовской школы № 18 Нину Нижегородову. Нина 
Андреевна – отличник народного образования. За ее плечами 
41 год стажа и более 300 выпущенных учеников, каждого из 
которых она хорошо помнит.

19 учителям региона за достижения в педагогической деятель-
ности вручили Почетные грамоты Министерства образования и 
науки Алтайского края и денежные премии в размере 200 тыс. 
рублей. За высокое профессиональное мастерство, эффективную 
работу по реализации инновационных образовательных программ 
57 учителей – победителей краевого конкурса получили по 50 тыс. 
рублей. Во время праздника назвали педагога, который вошел в 
Губернаторский клуб «Учителя-новаторы Алтая». Им стал учитель 
информатики из барнаульской гимназии № 42 Иван Гребенкин.

В этот же день учреждениям образования региона вручили 49 
автобусов и легковых автомобилей. Представители 23 районов 
и семи городов забрали автобусы ГАЗ различной вместимости, 
легковые автомобили марки «Рено Логан», «Шевроле Нива» и 
«Лада Ларгус». На эти цели из регионального бюджета было вы-
делено более 45 млн рублей. Техника оснащена оборудованием 
спутниковой навигации ГЛОНАСС, цифровыми тахографами, 
устройствами ограничения скорости и проблесковыми маячками.

– Эти авто предназначены для центров помощи детям, остав-
шимся без попечения родителей, учреждений профессиональ-
ного образования, в том числе для организаций, где обучаются 
подростки с ограниченными возможностями здоровья. Транс-
порт подбирался с точки зрения рентабельности, поэтому в 
большинстве случаев предпочтение отдавалось автобусам 
малой вместимости и легковым автомобилям, – отметила за-
меститель министра образования и науки Алтайского края 
Галина Синицына.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Для Алексея Казанцева, 
одного из самых моло-
дых директоров школ 
края, нынешний День 
учителя обещает быть 
особенно насыщенным.

Сначала – празднование 
45-летия заринской средней 
школы № 2, а затем – взве-
шивание детей на краевом 
турнире по самбо и сорев-
нования на все выходные. О 
себе он говорит: «Я директор 
школы, а в душе – самбист». И 
до сих пор тренирует детей в 
своем спортивном клубе.У   

– Это борцовский ковер. 
Школа стала инновационной 
площадкой Всероссийской 
федерации самбо, которая 
выделила покрытие для ре-
ализации проекта «Самбо в 
школу», – показывает Алексей 
Евгеньевич на пол спортзала, 
полностью закрытый толстым 
ковром с разметкой для баскет-
бола, нанесенной с помощью 
скотча. – В Новосибирской 
области к проекту присоеди-
нилось уже не меньше 14 школ, 
у нас в крае мы пока первые.

Это покрытие полезно, что-
бы дети просто научились ку-
выркаться, освоили навыки 
самозащиты. Не во всех шко-
лах сейчас достаточно гимна-
стических матов, и ковер ре-
шает эту проблему. Несмотря 
на его кажущуюся мягкость, 
баскетбольный мяч от него 
отскакивает как от обычного 
пола. Так что можно выпол-
нять все, что рекомендовано 
программой по физкультуре.

Такая идея возникла в 2015 
году, когда Алексей Казанцев 
еще работал учителем физ-
культуры в родной школе № 3. 
Другие педагоги отнеслись к 
ней скептически. Но уже год 
спустя, когда появился всерос-
сийский проект «Самбо в шко-
лу», он проводил мастер-класс 
для коллег, как внедрять этот 

вид единоборства в образова-
тельное пространство.

– В школе мы, конечно, не 
учим детей бороться! Мы учим 
правильно падать без травм 
или освобождаться от захвата, 
действовать в экстремальных 
ситуациях. Вы сами знаете из 
новостей – на улицах много 
агрессивных людей. У нас, 
кстати, самбо является раз-
делом ГТО, и в прошлом году 
мы возили десять человек в 
Москву на соревнования, где 
заняли третье общекомандное 

место среди 15 регионов. А рас-
ходы на перелет и проживание 
взяла на себя федерация сам-
бо. Не все наши ребята в Барна-
ул-то выезжают, а тут Москва, 
Кремль, столько впечатлений!В   З

Алексей Казанцев после 
школы поступил в Сибирский 
университет физкультуры и 
спорта в Омске. Тренировать 
начал еще во время учебы, а в 
2011 году вернулся в Заринск 

и работал тренером-препода-
вателем по самбо и дзюдо в 
спортивной школе. В 2012 году 
стал учителем физкультуры. 
На вопрос, как он сам попал в 
спорт, отвечает:

– Отец серьезно занимался 
легкой атлетикой, выступал на 
чемпионатах Союза на дистан-
ции 400 метров. Он посмотрел 
мои предпочтения, а я, как 
все мальчишки тогда, хотел 
заниматься карате или кунг-
фу. Но родители сказали, что в 
отличие от карате самбо учит 
не нападению, а самозащите, 
это другое мышление. Плюс это 
наш, российский вид спорта. И 
единственный, в котором на 
международных соревновани-
ях говорят по-русски.

– У вас не было соблазна 
остаться в Омске?

– Я тренировал в школе из-
вестного спортсмена Алексан-

дра Пушницы, собирался пойти 
в аспирантуру на социальную 
философию. Но потом все-таки 
решил вернуться в Заринск и 
развивать спорт здесь. Я и учи-
телем-то не сразу решил стать 
и долго задавался вопросом, 
я – тренер или учитель?

– И кто же?
– Сейчас – директор, который 

ведет уроки физкультуры. Мне 
кажется, каждый руководитель 
должен быть в чем-то хорош.

Директором Алексея Ка-
занцева назначили не просто 
так: в 2017 году он победил на 
муниципальном конкурсе 
«Учитель года». Его школьный 
спортивный клуб стал лучшим 
на всероссийском смотре-кон-
курсе. А в 2016 году он создал 
автономную некоммерческую 
организацию «Метеор+», кото-
рая развивает самбо, так что к 
2018 году, когда он возглавил 

школу, опыт административ-
ной деятельности уже был.«Ч  ̈  »

– Трудно ли было перейти 
из тренеров в учителя?

– Нет: те же дети, та же об-
становка. Мне кажется, глав-
ное на уроке, чтобы был учи-
тель и ученики, а инвентарь 
– дело наживное. Но урок нуж-
но уметь организовать. Иногда 
ко мне приходят педагоги, у 
которых сломался проектор, и 
спрашивают, как же им вести 
уроки, пока его чинят. Но есть 
же доска, мел и учебники, а 
главное, есть учитель!

– А что потребовало особого 
внимания в эти полтора года, 
что вы работаете директором?

– Кадры. Не в том смысле, 
что их нет, просто с каждым 
человеком нужно работать, 
пока он не почувствует себя в 
своей стихии. И тогда можно 
быть уверенным, что трудится 
он не за страх, а за совесть…

Дети сегодня немного 
другие: быстрее соображают 
теоретически, у них больше 
возможностей найти информа-
цию. А в практическом плане, 
возможно, стали немного сла-
бее. Но современная система 
образования в любом случае 
идет «от проблемы». Как мой 
старший сын в шесть лет осваи-
вал чтение: он уже знал буквы, 
а складывать их не получалось. 
Я минут сорок объяснял, лед 
тронулся. А потом ему пона-
добилось найти в Интернете 
любимые мультики – и он стал 
сам набирать их названия, так 
и научился.

Какие у директора мечты? 
Алексей Евгеньевич отвеча-
ет: «Спортивная площадка 
с покрытием из резиновой 
крошки. Актовый зал отремон-
тировать – пока мы окнами 
занимаемся. И… школьная об-
серватория, чтобы можно было 
серьезно изучать астрономию. 
А вообще, хочется, чтобы все 
работало и как можно реже 
выходило из строя».

Любовь КАРПОВА

  ПРАЗДНИК .
Самбо от директора 

От идеи до бизнеса

Контакты 
для контрактов

Алексей Казанцев: «В школе мы не учим детей единоборствам».

Отличный урожай льна
«В понедельник в Интернете прошла информация, 

что в крае убрали лен только с 16% площадей. В чем 
дело, ведь эту культуру начали убирать еще в июле?

Сергей Смирнов, Залесово».

Отвечает Лев Каленов, гендиректор Бийской льня-
ной компании:

– Думаю, что речь шла о масличном льне. Уборка 
же льна-долгунца подходит к завершению. Наше пред-
приятие имеет самое большое в крае поле льна, из 
которого делают длинное волокно. Из 3100 гектаров 

на сегодня убрано 2950 га. И в течение двух-трех дней 
мы планируем завершить уборку. Механизаторы рабо-
тали день и ночь, в итоге уже доставлено 11 тыс. тонн 
рулонов с трестой на склад. Это около 90% от плана.

Урожай в этом году выдался отличный. Например, 
в окрестностях села Вершинино Троицкого района 
собрали по 50 центнеров с гектара тресты. Это хо-
роший европейский уровень.

Сейчас комбинат начинает переработку тресты 
на волокно.

Евгений ШУМИЛОВ
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  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .
5 октября – 
День учителя

Уважаемые учителя и ветераны 
педагогического труда!

День учителя – один из самых любимых и трогательных 
праздников в нашей стране. Сегодня каждый человек вспо-
минает своих первых наставников – тех, кто открывал для 
нас мир знаний, кто помогал и поддерживал.

Алтайский край славится педагогическими традиция-
ми и учительскими династиями. Ориентиром для многих 
поколений наших педагогов стали судьбы Степана Титова 
и Адриана Топорова. Для повышения престижа профессии, 
привлечения в школы новых талантливых специалистов, 
сохранения кадрового потенциала в регионе реализуются 
программы поддержки, проекты и конкурсы профмастер-
ства. Как результат, более четверти педагогического состава 
в сфере общего и дополнительного образования – молодежь, 
специалисты младше 35 лет. 

Большое внимание вопросам модернизации уделяет 
нацпроект «Образование». Реконструируются и строятся 
новые школы, ведется переоснащение школ новым учеб-
ным оборудованием, создаются современные комфортные 
условия для работы педагогов.

Дорогие учителя! Благодарим вас за самоотверженный 
труд и верность профессии. Желаем вам крепкого здоровья, 
душевного спокойствия, неиссякаемого энтузиазма, мира 
и благополучия! С праздником! С Днем учителя!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края 
В. ТОМЕНКО.

ФАКТ
Алтайский край на третьем месте в России по количеству 
предприятий малого и среднего бизнеса, работающих в сфере 
технологических инноваций. В России в среднем 5,2 процента 
таких предприятий, в крае – 15 процентов.

(Начало на 1 стр.)

(Начало на 1 стр.)

С приветственным словом выступил 
зампредседателя правительства края 

Игорь Степаненко.
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Ключевая профессия
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Расстеклить?
В редакцию «Алтайской правды» пришло письмо 
от инвалида второй группы, ветерана труда 
Юлии Эндаковой. Она рассказала, что 10 лет 
назад застеклила свой балкон, но сейчас его 
требуют снести.

«У меня сахарный диабет, 
астма, сердечная недостаточ-
ность, гипертония, остеохон-
дроз. Лоджия в буквальном 
смысле продлевает мою жизнь. 
Я не выхожу из дома по семь 
месяцев, а свежим воздухом 
дышу на балконе, который 
признали незаконным. Ду-
мала, что последние годы про-
живу спокойно, но и этого мне 
не позволяют», – говорится в 
обращении.

В управляющей компании 
«Первая», которая обслуживает 
дом, рассказали, что наличие 
застекленного балкона при-
чиняет вред общему имуще-
ству. Из-за него затапливает 
нижерасположенные жилые 
помещения.

Собственник квартиры 
Юрий Эндаков не согласился 
с таким заявлением, отметив, 
что по его балкону вода лишь 
частично стекает на эркер, а 
если остекление убрать, то 
во время дождей вода еще в 
больших количествах будет 
литься на фасад, разрушая его.

Он также отметил, что на 
соседних домах есть точно 
такие же пристройки, но тре-
бования о сносе поступают 
лишь в его адрес.

Камнем преткновения 
стал тот факт, что дом № 4 на 
проспекте Строителей, где и 
проживает Юлия Михайловна, 
является памятником архитек-
туры регионального значения.

– Лицевая сторона не долж-
на иметь застекленных бал-
конов, так как это не было 
предусмотрено проектом, и 
лоджия нарушает архитек-
турный облик дома, – подчер-
кнули в УК «Первая».

В Управлении государствен-

ной охраны объектов культур-
ного наследия Алтайского края 
отметили, что в их практике 
это первый подобный случай. 
Каждое здание, охраняемое 
государством, нужно рассма-
тривать отдельно, а измене-
ния вносить можно только в 
рамках капитального ремонта. 
Важное требование: ремонт не 
должен кардинально менять 
внешний вид строения.

– Мы отправили в адрес соб-
ственника предостережение и 
надеемся, что остекление будет 
демонтировано в доброволь-
ном порядке, – заявила юрист 
ведомства Ксения Рябцева. 
– Закон суров, но это закон. 
Предметом охраны является 
фасад. Это лицо дома, но когда 
владельцы делают один глаз 
красным, а другой – синим, это 
портит облик не только здания, 
но и города.

Собственник жилья полу-
чил данное предостережение. 
Мужчина согласен избавиться 
от лоджии, но при условии, что 
он получит официальное тре-
бование.

– До суда доводить, конеч-
но, не станем. Мне не жалко 38 
тысяч, которые мы потратили 
на остекление. Жалко фасад, 
который будет разрушаться по-
сле сноса, – отметил Эндаков.

Безусловно, больше всего 
в этой истории пострадает 
пенсионерка. Она за свой 
многолетний труд награжда-
лась несколькими медалями, 
получила звания «Наставник 
молодежи» и «Ветеран тру-
да». Но, видимо, этого не-
достаточно, чтобы просто 
дышать полной грудью на 
своем балконе.

Влад ГЕРАСИМОВ

СОЦИУМ

СПРАВКА
В Алтайском крае находится 170 домов,
которые имеют статус объектов культурного 
наследия. 

Стоило только набрать 02...
На переднем крае борьбы с 
преступностью, проявляя 
выдержку и самообладание 
в самых сложных ситуациях, 
всегда остаются сотрудники 
уголовного розыска. О том, 
как раскрываются сегодня 
в крае самые запутанные 
криминальные истории, мы 
беседуем с заместителем 
начальника отдела по рас-
крытию преступлений про-
тив личности ГУ МВД РФ по 
краю Антоном Гусевым.Р   

– Антон Геннадьевич, сотрудни-
ки уголовного розыска каждый 
день раскрывают самые разные 
преступления. Какие из дел пред-
ставляли, может быть, особую 
сложность для оперативников?

– Любое преступление, которое 
совершено не в быту во время за-
столья, где все очевидно, чем-то да 
сложно. Тем более когда речь идет 
об убийстве, замаскированном под 
безвестное исчезновение.

Одним из самых резонансных 
дел прошлого года было убийство 
Михаила Седова. Мы отрабатывали 
множество версий, пока не убеди-
лись, что его совершили именно 
те два фигуранта, дело которых 
теперь рассматривается в суде. 
Потом еще их родственники пы-
тались представить все так, будто 
бы наши сотрудники превысили 
свои полномочия. Но мы нашли 
множество доказательств виновно-
сти подозреваемых, полностью вос-
становили картину преступления. 
И говорить о том, что это какие-то 
надуманные обстоятельства, объ-
ективно нельзя.

Попытки посеять сомнения – это 
лишь тактика защиты. У нас многие 
подозреваемые пытаются подобным 
образом обелить себя. Заявляют, что 
якобы полиция оказывает на них 
давление, превышает свои долж-
ностные полномочия. Но надеяться, 
что можно таким образом оправдать 
преступников, наивно.

У нас работают опытные сотруд-
ники. Мы никогда не бросаем даже 
самое, казалось бы, безнадежное в 
плане поиска доказательств дело. 

Когда нет даже признаков крими-
нальной смерти, но человек пропал, 
проверяем все версии его исчезно-
вения до последнего. Выезжаем в 
командировки. Если требуется, по 
новой отрабатываем разные версии.

Иногда нужен свежий взгляд на 
ситуацию. Мы постоянно работаем 
со Следственным комитетом. Все 
всегда на контроле.

– Наверное, раскрытие убийства 
матери и двоих детей в Славго-
родском районе – один из таких 
примеров?

– Это дело – одно из самых тяже-
лых не только в плане раскрытия, но 
и в эмоциональном. Даже для наших 
сотрудников, которые всякое уже 
видели. Ведь какой цинизм нужен, 
чтобы убить сразу троих – мать и 
двоих детей. Такое случается не 
часто, могу сказать даже с учетом 
моего опыта работы в уголовном 
розыске – 14 лет.

Женщина решила уехать в другой 
регион, при ссоре со своим сожите-
лем сказала, что поменяет все свои 
телефоны, закроет страницы в соц-
сетях, чтобы он ее никогда больше 
не смог найти.

Мы предполагали, что она все-та-
ки жива. С этим уклоном работали 
– найти ее с детьми.

Стали беседовать с ее семьей, 
с ближайшим и не очень окруже-
нием. Удалось прояснить многие 
обстоятельства. Спустя время 
установили, что к убийству при-
частен брат супруга, молодой че-
ловек, ему 22 года. Он признался, 
что совершил убийства. Тела он 
спрятал очень тщательно, случай-
но их найти было бы практически 
невозможно.

Р  –  
– Но есть и нераскрытые убий-
ства?

– Такие преступления есть, вклю-
чая совершенные в прошлые годы, 
по которым мы и сегодня работаем. 
Но иногда приходится сталкиваться 
с полным равнодушием свидетелей. 
Например, в 2000 годах во дворе 

дома на пересечении улицы Про-
финтерна и проспекта Калинина 
в Барнауле была изнасилована и 
убита женщина. Это случилось 
ночью. Когда опрашивали жите-
лей ближайших домов, многие 
рассказали, что слышали крики 
о помощи, но кто-то побоялся вы-
йти, кто-то не захотел по каким-то 
другим причинам. А утром вышли 
и увидели тело…

А ведь, наверное, можно было бы 
хоть кому-то из этих людей набрать 
по телефону 02… Райотдел за три 
дома находится, туда бы обратились.

– А бывает, что преступник при-
ходит спустя годы в полицию и 
признается в том, что совершил, 
так как искренне раскаялся?

– За всю мою практику такое было 
лишь один раз. Предприниматель в 
Заринском районе убил своего зна-
комого. Это было в 90-х годах. Тело 
спрятал под дорогой в сливной трубе. 
И скрылся.

Он был объявлен в федеральный 
розыск. Никто уже не думал, что жив, 
когда он вдруг пришел с повинной. 
Оказалось, скрывался в горах, пас 
баранов. Написал явку с повинной, 
отправил заказным письмом по по-
чте. Добрался до Барнаула, пришел 
в отдел полиции, где и попросил 
его принять. Сказал, что приехал 
умирать домой.Т  

– Сегодня у вас профессиональный 
праздник. Может быть, есть 
традиции, как вы его отмеча-
ете?

– Есть, конечно. Главная в том, 
что в этот день мы всегда чтим па-
мять тех сотрудников, которые по-
гибли при исполнении служебных 
обязанностей. Едем на кладбище, 
везем цветы. Ежегодно проводим 
турниры по мини-футболу среди 
подразделений уголовного розыска 
памяти погибших сотрудников ОВД.

Пользуясь моментом, хочу поздра-
вить коллег, пожелать всем здоровья, 
долгих лет жизни, ведь наша работа 
требует больших эмоциональных 
затрат. А еще надежной семьи, где 
всегда есть взаимопонимание.
Беседовала Тамара ЛОГИНОВА

(инфографика Анастасии
ГОРОДОВОЙ)  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

Будни уголовного розыска. Момент задержания.

  ДАТА .

Кто на мото, 
кто на вело

В Косихе провели масштабный вело- и 
мотокросс на кубок местного отделения 
ДОСААФ.

Инициатором стал косихинец Алексей 
Шульгин, неоднократный чемпион по ве-
лотриалу Алтайского края и участник все-
союзных соревнований по мототриалу. Как 
рассказала газета «На земле косихинской» на 
вело- и мотокросс приехали целыми семья-
ми и организациями. Сам Алексей Шульгин 
привлек своих сыновей. И не зря! Парни по-
казали отличные результаты. Алексей Воро-
бьёв, самый опытный участник мотокросса,  
прибыл с сыном Кириллом, который достой-
но соперничал с другими велосипедистами. 
Братья Сурковы из Косихи тоже разделили 
виды спорта: старший, Вячеслав, был за рулём 
мотоцикла, а младший, Иван, – велосипе-
да. Сергей Прокудин и его сыновья Иван и 
Илья колесили каждый на своём велосипеде, 
причем шестилетний Илюша был самым 
юным участником. Был и самый возрастной 
спортсмен – Людмила Городишенина. Мно-
гих спортсменов пришли поддержать мамы, 
папы, друзья и учителя.

Велосипедисты и мотоциклисты не только 
показывали умение обращаться с техникой, 
выписывая на ней виражи, но и отжимались, 
стреляли из пневматической винтовки, туши-
ли «возгорания», соревновались в знании ПДД.

А дома – подарок
Молодым специалистам образования и 

здравоохранения Благовещенского района 
вручили сертификаты на 50 тысяч рублей.

Такую поддержку молодым специалистам 
район оказывает с 2014 года. В этом году сер-
тификаты получили пять молодых педагогов 
и один врач. Григорий Бузунов, выпускник 
благовещенской средней школы № 1, вернулся 
в родную альма-матер учителем истории и 
обществознания. «Хорошо приняли меня и 
педагогический коллектив, и школьники. В 
университете я учился по целевому направ-
лению от района. При поступлении уже знал, 
что в будущем у меня будет место работы и 
поддержат материально», – поделился Григорий 
с корреспондентами газеты «Родная сторона».

Сертификат вручен и молодому специа-
листу здравоохранения – врачу-неврологу 
Благовещенской ЦРБ Ольге Фаст: «На самом 
деле приятно, что нам помогли при посту-
плении – выделили целевое направление, 
ждали возвращения и вновь поддержали. Я 

уже убедилась, что моя профессия и знания 
очень нужны жителям района».

55 тысяч 
центнеров зерна

Темпы уборочной кампании в Ельцов-
ском районе опережают прошлогодние.

Благодаря погодным условиям местным 
полеводам удается убирать новый урожай 
в благоприятные сроки. Судя по опера-
тивной сводке отдела сельского хозяйства 
администрации района по состоянию на 1 
октября, сельхозпредприятиями и крестьян-
ско-фермерскими хозяйствами района уже 
обмолочено более 66 процентов посевных 
площадей. Это в три раза выше прошлогодне-
го показателя, пишет газета «Заря Востока».

Практически полностью в районе собран 
урожай овса, завершен обмолот гороха, пше-
ницы и ячменя. Так что на полях в первый 
день второго месяца осени оставались необ-
молоченными только соя (514 га) и большая 
часть посевов гречихи (1904 га из 3490). Кроме 
того, в осенний период полеводами района 
было обмолочено 550 га рапса.

Всего в закрома сельхозпроизводителей 
поступило 55 445 центнеров зерна нового уро-
жая. Лучше всего, судя по сводке, в этом году 

традиционно уродились озимые культуры, 
которые в среднем показали урожайность 
15,5 ц/га. Из яровых же культур урожайность 
свыше 15 центнеров с гектара показал только 
ячмень.

Как живёте, 
бабушки-
дедушки?

В Шипуновском районе подготовили мно-
го мероприятий для месячника пожилого 
человека.

В планах – рейды по изучению материаль-
но-бытовых условий жизни пожилых людей, 
организация «прямой линии» для пенсионеров 
по вопросам социального обслуживания, работе 
школьных отрядов милосердия, а также раз-
личные акции, развлекательные программы, 
посиделки, вечера отдыха. Центральным куль-
турным событием станет районный фестиваль 
творчества людей старшего поколения «Мы 
юности нашей, как прежде, верны», который 
пройдет 20 октября в МФКЦ «Юбилейный».

А 1 октября по сложившейся традиции в 
Шипуновском доме-интернате для преста-
релых и инвалидов прошло мероприятие, 
посвященное Дню пожилого человека. Об этом 

рассказала на своих страницах газета «Степная 
новь». Без подарка в этот день не остался ни 
один герой праздника.

Пой, Семёновна!
28 сентября в городском Доме культуры 

«Строитель» Заринска провели Первый зо-
нальный фестиваль вокального искусства 
«Эх, Семёновна!». На сцене в этот день рукопле-
скали 36 номерам и более 70 исполнителям.

На конкурс съехались певцы и музыканты 
из Кытмановского, Первомайского, Ельцов-
ского, Заринского, Косихинского районов и 
Барнаула.

«Лосихинская делегация из Косихинского 
района приехала не с пустыми руками. Бокалы 
с логотипом фестиваля стали приятной неожи-
данностью для хозяев. А что уж говорить про 
интерактивную площадку, организованную 
командой проекта «Артель Ремёсла.ру»! Более 
двух часов лосихинцы вели мастер-класс по 
изготовлению обережной куклы. Всего сделали 
более 70 оберегов. В итоге наших участников 
наградили специальным призом, дипломом 
и пригласили в гости с мастер-классами все 
районы!» – рассказала Виктория Кениберг, 
жительница с. Лосиха, учавствовавшая в по-
ездке и поделившаяся этой новостью.

Вклад в марафон
В Калманском районе дали старт бла-

готворительному марафону «Поддержим 
ребенка».

В этот день в районном Доме культуры со-
стоялся благотворительный спектакль семей-
ного театра «Взрослые и дети» и Алтайского 
отделения Российского детского фонда.

Открывая марафон, который в этом году 
стартовал в десятый раз, Ольга Чернолуцкая, 
заместитель главы администрации района, 
сказала, что за девять лет жители района до-
бавили в общую копилку 791 тысячу рублей. 
Только в прошлом году было собрано более 
160 тысяч рублей.

Сбор денежных средств проходил и во время 
спектакля. В этот день в копилку марафона 
поступило 35 тысяч рублей. А всего по состоя-
нию на начало октября собрано более 50 тысяч 
рублей. Одними из первых, по сообщению 
газеты «Заря Приобья», откликнулись пред-
приятия «Рикон», «Сибирь», «Лео», «Березовая 
роща», организации образования и культуры, 
сельские советы. Стало доброй традицией 
проводить благотворительные концерты и 
в сельских Домах культуры района.

Подготовила Оксана ИВАНОВА 
(фото из газеты «На земле косихинской»)

На мото– и велокросс в Косихе приезжали целыми семьями.

  ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ .

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Министерство здравоохранения Алтайского края выражает 
глубокие соболезнования родным и близким по поводу кончины

КРАВЦОВА
Дмитрия Александровича,

сына главного врача краевого государственного бюджетного уч-
реждения здравоохранения «Рубцовская центральная районная 
больница» Людмилы Ивановны Кравцовой.

Уведомление о проведении 
внеочередного общего собрания 

членов кредитного потребительского кооператива «Успех»
(656015, Алтайский край, г. Барнаул, пр. Социалистический, д. 109, 

офис 306, ОГРН 1092203001110, ИНН 2232009529/КПП 222101001)
Настоящим уведомляем о проведении внеочередного общего со-

брания членов кредитного потребительского кооператива «Успех».
Форма проведения общего собрания – собрание.
Собрание состоится в 13 час. 00 мин. 09 ноября 2019 года по адре-

су: 656015, Алтайский край, г. Барнаул, пр. Социалистический, 
д. 109, офис 306.

Повестка собрания:
1. Отчет правления о финансово-хозяйственной деятельности 

КПК «Успех» за 9 месяцев 2019 года.
2. Реорганизация КПК «Успех» в форме присоединения к нему 

КПК «Рассвет» (ОГРН 1062256012851, ИНН 2251004614, КПП 225101001, 
Алтайский край, Краснощековский район, с. Краснощеково, 
ул. Мира, д. 5, кв. 2).

3. Утверждение порядка реорганизации кредитного кооператива.
4. Утверждение передаточного акта реорганизуемого кредит-

ного кооператива.
5. Утверждение договора о присоединении КПК «Рассвет» к 

КПК «Успех».
Возможность ознакомления с информацией, подлежащей пре-

доставлению членам кредитного кооператива при подготовке вне-
очередного общего собрания членов кредитного кооператива, пре-
доставляется по месту нахождения КПК «Успех»: Алтайский край, 
г. Барнаул, пр. Социалистический, д. 109, офис 306, а также в любом 
отделении кредитного кооператива в рабочие дни согласно графи-
ку работы отделений.

Уточнение

В газете «Алтайская правда» № 185 (30066) от 04.10.2019 в вышед-
шем на 7-й странице извещении о согласовании проекта межевания 
земельных участков вместо «кадастровый номер исходного земель-
ного участка 22:42:080201:22» следует читать: «кадастровый номер 
исходного земельного участка 22:42:080201:20».

По следам криминальной сводки
Зарегистрировано Расследовано

УбийстваУбийства

Тяжкий Тяжкий 
вред здоровьювред здоровью

КражиКражи

ГрабежиГрабежи

РазбоиРазбои

Угоны Угоны 
транспортатранспорта

129 122

338 343
7190 3448
130 103
55 70

48 64

22

33
4848
33
00

44 За
 8

 м
ес
яц
ев

 2
01

9 
го
да

  КОНКУРС .
Кто он, идеальный участковый

7 октября в регионе стартует второй этап конкурса «На-
родный участковый». По итогам первого этапа 18 лидеров 
народного голосования продолжают борьбу за это звание.

Среди них – представители Барнаула, Алейска, Белокурихи, 
Мамонтовского, Заринского районов и других территорий. 
Победитель будет представлять Алтайский край на всерос-
сийском этапе конкурса «Народный участковый».

Отдать свой голос за участкового можно на сайте ГУ МВД 
России по Алтайскому краю – 22.мвд.рф – в разделе «Конкурсы». 
Онлайн-голосование продлится по 16 октября.

«Кто победит в конкурсе «Народный участковый», зависит 
только от вас и количества ваших голосов», - подчеркивают в 
полиции.

Финальный этап всероссийского конкурса пройдет 
с 1 по 10 ноября, он также будет проводиться в форме online-
голосования.

Светлана ЯКОВЛЕВА
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  НАРОДНЫЕ ПРОМЫСЛЫ .
Живи, традиция!

  ПОГОДА .

 № 186 (30067) 
Суббота, 5 октября, 2019 год

Расплачивались 
фантиками

Фальшивомонетчики из Новосибир-
ска сбывали липовые купюры в Барна-
уле. Уголовное дело в отношении их 
направлено в суд.

Поддельные банкноты номиналом 5 
тысяч рублей члены преступной груп-
пы предъявляли к оплате в магазинах 
по продаже пива и торговых точках Ин-
дустриального и Центрального районов 
краевого центра.

Следствие установило, что 11 февраля 
2019 года им удалось сбыть девять подде-
лок. Один из мужчин приобретал товар на 
небольшую сумму, после чего передавал 
«купюру» в качестве оплаты продавцу. По-
лучал сдачу, часть которой оставлял себе, 
а остальное забирал руководитель группы.

Как сообщил «АП» заместитель про-
курора Барнаула Сергей Роговой, при 
задержании у фальшивомонетчиков 
было обнаружено еще 65 поддельных 
купюр, приготовленных к сбыту. Такое 
преступление относится к тяжким. УК 
РФ предусматривает за подобные «под-
виги» лишение свободы до восьми лет со 
штрафом до миллиона рублей.

Нашла сим-карту и…
Подросток из Егорьевского района 

обвиняется в краже с банковского счета 
с причинением значительного ущерба.

В июне 2019 года 15-летняя жительница 

одного из сел Егорьевского района нашла 
сим-карту местного жителя. Ее абонент-
ский номер был взаимосвязан с банков-
ским счетом. При помощи СМС-сообщений 
девушка перевела с банковского счета на 
свой мобильный телефон, а также банков-
скую карту знакомой более 3 тысяч рублей. 
Деньги потратила на развлечения – ездила 
на такси, покупала продукты. А потом 
все это веселье прервали полицейские.

Как сообщила «АП» и. о. помощника ру-
ководителя управления Следственного 
комитета РФ по краю Елена Коновалова, 
нарушительница закона полностью при-
знала вину, возместила материальный 
ущерб потерпевшему. Ее уголовное дело 
направлено в суд.

Сельский скотовод
Житель села Староалейского Третья-

ковского района украл у односельчанки 
бычка.

Мужчина заметил его, когда животное 
паслось на привязи. Верхом на лошади приг-
нал его к себе в усадьбу, загнал в сарай. 
Хозяйка стала искать скотину, сообщила 
полиции, что он ушел, порвав веревку. 
Найти его самостоятельно она не смогла.

Правоохранители обнаружили похи-
щенное животное в сарае ее односельчани-
на. Мужчина признался, что забрал чужое. 
У него имеется свой крупный рогатый 
скот, и, видимо, он посчитал, что появ-
ление в его хозяйстве еще одного бычка 
(стоимостью около пятидесяти тысяч 
рублей. – Ред.) никто не заметит.

Теперь мужчине инкриминируется 
кража. Известно, что ранее к уголовной 
ответственности он не привлекался.

Прямо из гаража
Владелец гаражных боксов в Бий-

ске позарился на чужой автомобиль.
Накануне житель города обратился за 

помощью в полицию, сообщил, что из 
гаражного бокса, где стоят его автомо-
били, один бесследно исчез. Ущерб он 
оценил в 840 000 рублей. Полицейские 
выяснили, что к гаражу кто-то подъезжал 
на «Газели». Она-то и увезла автомобиль 
в пункт приема металла.По подозрению 
в этом преступлении задержан владелец 
боксов. Мужчина в содеянном сознал-
ся. Он заявил, что находится в сложном 
финансовом положении и решил таким 
образом поправить его.

Возбуждено уголовное дело по призна-
кам кражи. Предприниматель, похитив-
ший автомобиль,  находится под подпи-
ской о невыезде.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

Преимущественно без осадков Красава!
В Барнауле прошла акция Об-

щероссийского народного фронта 
«Уличный красава». Семь команд 
собрались в Парке Алексея Смерти-
на, чтобы сыграть в футбол.

В разных возрастных группах 
участвовали команды из Заринска, 
Кытманово, Баево, Барнаула.

В младшей возрастной группе по-
бедила команда «Кытманово-2004», 
в старшей – «Торпедо» из Баево. В ок-
тябре они представят свой регион в 
Омске. Игрокам подарили футболь-
ные мячи, вручили именные серти-
фикаты.

«Уличный красава» – Всероссий-
ская футбольная акция «Молодежки 
ОНФ». В Алтайском крае проходил ее 
региональный этап. Участвовать в 
ней могли все желающие. Для этого 
нужно лишь собрать свою дворовую 
команду и отправить заявку на сайт 
уличный красава.рф. Единственное 
требование: нельзя состоять в про-
фессиональных секциях и спортшко-
лах.

Впервые такую акцию провели 
в прошлом году. Она оказалась на-
столько успешной, что в ней приня-
ли участие более 35 тысяч ребят со 
всей страны, в этом году их уже более 
50 тысяч.

Алёна ИВАНОВА
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В текущем году сен-
тябрь порадовал 
жителей края своей 
достаточно тёплой 
погодой. По словам 
специалистов, сред-
няя температура 
воздуха была +12,4 
градуса, что на 1,6 гра-
дуса выше среднемно-
голетних значений. 
О том, каким будет 
октябрь, рассказыва-
ет Людмила Сырых, 
сотрудник Алтайско-
го гидрометцентра.

С 5 октября по средним 
многолетним датам проис-
ходит переход среднесуточ-
ной температуры воздуха 
через +5 гр. по Цельсию, 
что является окончанием 
вегетационного периода, а 
2 6  о к т я б р я  с т о л б и к 
термомет ра ус той ч и-
в о  п е р е х о д и т  ч е р е з 
0 градусов к отрицательным 
значениям, что является на-
чалом холодного периода.

В октябре увеличивает-
ся число пасмурных дней. 

Сумма выпавших осадков в 
среднем составляет 37 мм. 
Наибольшая месячная сум-
ма осадков с количеством 
119 мм была зафиксирова-
на в 1961 г. Периодически 
на протяжении всего меся-
ца несколько раз появля-
ется временный снежный 
покров.

В среднем на октябрь 
приходится один день с 
туманом, один день с голо-
лёдно-изморозевым отложе-
нием (гололёд, налипание 
мокрого снега, изморозь), 
два дня с метелью, один раз 
в десять лет отмечается гро-
за. На дорогах периодиче-
ски появляется гололедица.

В текущем году,  по дан-
ным группы долгосрочных 
метеорологических прогно-
зов, октябрь в Алтайском 
крае по температуре возду-

ха и по количеству осадков 
ожидается около нормы.

В большинстве дней 
первой декады районы 
Алтайского края будут 
находиться под влиянием 
антициклона, с которым 
установится спокойная, 
преимущественно без осад-
ков погода. Температура 
воздуха будет колебаться 
ночью от 0… минус 5 гр. 
до плюс 2… 7 гр., днем – от 
плюс 4… 9 гр. до плюс 14… 
19 градусов.

Во второй и третьей дека-
дах в отдельные дни прой-
дут осадки в виде дождя и 
мокрого снега с колебанием 
температуры воздуха ночью 
от минус 3… 8 гр. до минус 
1… плюс 4, днем – от минус 
1… плюс 4 гр. до плюс 5… 
10 гр., местами во второй 
декаде до плюс 17 градусов.

  АКЦИЯ .

Дважды 
спасли жизнь

Хирурги краевого он-
кодиспансера второй раз 
спасли от рака барнауль-
ского пенсионера, сделав 
ему операцию. Она дли-
лась три часа.

В первый раз Ва ле-
рий Петрович попал на 
операционный стол в 
2006 году. Тогда у него 
обнаружили опу холь 
желудка на третьей ста-
дии. Это одна из самых 
опасных и агрессивных 
форм рака, сообщают в 
краевом онкологическом 
диспансере.

Хирургам пришлось 
полностью удалить же-
лудок, а пищевод соеди-
нить с тонкой кишкой. Но 
спустя 13 лет у пациента 
снова начались проблемы: 
после еды болел живот, 
мучили запоры. Оказалось 
– рак начального отдела 
толстого кишечника.

Пенсионер снова попал 
в руки онкологов. Опера-
цию провел тот же хирург, 
что и 13 лет назад, – заслу-
женный врач РФ Влади-
мир Нечунаев.

Сам по себе диагноз 
стандартный, но в данном 
случае ситуацию осложня-
ют некоторые факторы. 
Во-первых, больному 73 
года. Во-вторых, это была 
уже его четвертая опера-
ция в брюшной полости. В 
таких случаях каждое по-
следующее вмешательство 
лишь добавляет проблем. 
Брюшная полость была 
вдоль и поперек прошита 
спайками. При других об-
стоятельствах такая опера-
ция длилась бы 40 минут, а 
здесь заняла три часа.

В процессе хирургам 
помогали эндоскописты. 
Участок опухоли нашли 
с помощью интраопера-
ционной колоноскопии.

«Просто замечатель-
но, что опухоль была 
вовремя обнаружена. 
Ведь практически все 
злокачественные про-
цессы на ранних стади-
ях поддаются лечению. 
Больные могут до конца 
своих дней не получить 
рецидива», – говорит Вла-
димир Нечунаев.

В ближайшее время в 
диспансере пройдет мо-
дернизация эндоскопиче-
ского оборудования. Это 
позволит более эффектив-
но проводить эндоскопи-
ческую диагностику рака 
пищевода, желудка, ки-
шечника и легкого.

Алёна ИВАНОВА

  МЕДИЦИНА.

  ФЕМИДА .

Первый краевой фестиваль 
народных ремесел открылся 
в Барнауле.

Творческий форум посвящен 10-ле-
тию со дня образования краевой об-
щественной организации народных 
ремесленников «Город мастеров» и бу-
дет работать по 5 октября. Кстати ска-
зать, и закон о присвоении почетного 
звания «Народный мастер Алтайского 
края» был принят десять лет назад, в 
2009-м. С тех пор этого звания удостои-
лись 30 ремесленников – членов НКО. 
Без участия «Города мастеров» сейчас 
невозможно представить ни одного 
знакового культурного события кра-
евого масштаба. Известно творчество 
Виктора Романова, Михаила Бывших, 
Александра Тетенова, Ольги Рудаенко, 
многих других умельцев и далеко за 
пределами края.

3 октября торжественное откры-

тие фестиваля народных ремесел 
«Живи, традиция!» состоялось у зда-
ния бывшей гимназии Будкевич, в 
котором сейчас находятся выста-
вочный зал и мастерские НКО. На 
площадке, где сто лет назад был сад 
гимназии, разместились павильо-
ны мастеров. Задолго до открытия 
праздника удивляли гостей кузнец и 
мастера-резчики, на глазах у зрителей 
создававшие рукотворную красоту. 
Всего в фестивале приняло участие 
около 30 человек: помимо местных 
ремесленников это были предста-
вители Омской и Новосибирской 
областей, Республики Казахстан.

Открыла праздник министр куль-
туры края Елена Безрукова.

– Этот фестиваль организован не 
случайно, – отметила она. – Он приу-
рочен к 10-летию нашей организации 
«Город мастеров», которая объединяет 
мастеров всего Алтайского края и уже 

много лет является центром работы 
по поддержке, сохранению и разви-
тию народных традиций. Эти 10 лет 
были насыщены большой работой 
и со стороны правительства края, и 
со стороны самих мастеров. Именно 
в этот период в крае появились мно-
гие меры поддержки. Наши мастера 
получили возможность выезжать и 
участвовать в фестивалях и конкур-
сах, у нас появилось – и считаем это 
большим достижением! – почетное 
звание «Народный мастер Алтайского 
края». Оно присваивается ежегодно 
жителям региона, которые не только 
сами являются мастерами, но и пе-
редают традиции ученикам. Также 
наши мастера достойно представляют 
Алтайский край на международных 
и межрегиональных площадках. Мы 
гордимся этими людьми!

А гордиться и по-белому завидо-
вать на фестивале было чему. Жите-

ли и гости края не только дивились 
мастерству народных умельцев, но и 
могли познать азы бисероплетения, 
вышивки, резьбы по дереву и многих 
других ремесел – мастер-классы им 
давали признанные гуру. Конечно же, 
не мог обойтись народный праздник 
без песен и хороводов – на концертной 
площадке выступали известные в крае 
коллективы. Под звуки народной музы-
ки мы путешествовали от павильона 
к павильону, когда заметили: один из 

них, в котором были представлены 
изделия в технике батик, пустовал без 
хозяина. Ларчик открывался просто…

Лариса Лоева, мастерица, извест-
ная многим в крае (особенно пред-
ставительницам прекрасного пола), 
курсировала между двумя голубыми 
палатками. Удивительное дело – и пре-
красные шелковые платки да паланти-
ны в одном, и валяные шарфы-шапоч-
ки-игрушки в другом павильоне были 
делом ее золотых рук. Что изумляет: 
валянием Лариса занимается лишь 
третий год, но изделия ее расходятся 
задолго до выставок.

– Я люблю работать с натуральны-
ми материалами. Начинала с батика, 
потом заинтересовалась валянием, 
– сообщила она. – Интересный слу-
чай произошел: все мои посылки с 
материалами и инструментами по 
батику на почте потерялись, а по-
сылка с шерстью приехала.

– Трагедия получилась оптими-
стической?

– Я не унываю, характер такой 
– решила, что это судьба. И начала 
работать с шерстью, – рассмеялась 
Лариса. – Что мне нравится в валянии 
– изделия получаются и красивые, 
и практичные, функциональные. 
В плохую погоду согреют валяные 
шарфы-шапочки, тапочки, жилетки.

Редко кто – особенно из дам – мог от-
казать себе в удовольствии примерить 
теплый берет, накинуть палантин у 
павильона нашей собеседницы. Кто-то 
из гостей уже постукивал молоточком 
по берестяному кружку, другие осваи-
вали народную роспись, дули-гудели в 
народные же инструменты. А уж юным-
то посетителям как было интересно на 
празднике! И всем гостям душеполезно 
добрым делом заниматься, общей ра-
достью радоваться…

Светлана АЛЕКСАНДРОВА


